

学校だより
平成27年
10月2日号

はるにれ

海老名市立
有馬小学校
校長 宮原謙二

関わりの中で心は育つ

「ありがとうございました。」
組み立て体操の6年生の練習を手伝い帰ろうとした時に、何人かの6年生が私にかけてくれた言葉です。先生から言われたわけではなく、自然に感謝の気持ちを「ありがとう」の言葉で表してくれました。私の心は温かくなりました。

厳しい練習の最中には、失敗すると他の人のせいにしてたり膝や背中が痛いと言ったり、自分本位な面や弱い心の部分が出てしまうこともあります。そんな時に、担任の先生から、「失敗した時に、人のせいにするのではなく、自分はどうだったのか自分のことを振り返りなさい。」という示唆をもらい、みんなで力を合わせて一つのことをやり遂げていく難しさと大切さ、そして、喜びを経験することができました。本番では、見事な組み立てを見せてくれました。人と人の関わりの中で心は育つのだと思います。雨のため思うように校庭での練習が進みませんでした。運動会の練習を通して、子どもたちの心は強くたくましく育まれていくことを感じました。

修学旅行、秋の遠足、はるにれフェスタ、ありま祭りと行事の多い2学期ですが、学習にも力を入れていきたいと思っています。お力添えをよろしくお願いいたします。



「心が一つになった組み立て体操“つなぐ”」

みんなの心が一つになった運動会

前日まで天候判断に悩まされた運動会でしたが、秋に運動会を開催する小学校8校で26日（土）に実施することを決断しました。その判断も結果的には大正解で、過ごしやすい気候で運動会を実施することができました。

学年ごとの演技も、子どもたちの笑顔が溢れ、自信に満ちたすばらしい発表になりました。たくさんの方々への応援に心より感謝申し上げます。

- 1年 「ガッツ！イ・チ・ネン」
黒い衣装で元気いっぱいに踊りました。
- 2年 「燃えろ 火炎太鼓」
規律正しい動きで、迫力を感じました。
- 3年 「がむしゃらラララ♪」
腰のスカーフが素敵で、リズムカルに踊りました。
- 4年 「踊れ！平成の星」
エグザイルばりの切れのある踊りでした。
- 5年 「いくぜ！yosakoiソーラン！」
新しいソーランにチャレンジしました。見事。
- 6年 「つなぐ～心をひとつに・未来へ～」
最高学年にふさわしい立派な演技でした。



2年「燃えろ 火炎太鼓」



5年「いくぜ！yosakoiソーラン！」



1年「ガッツ！イ・チ・ネン」



4年「踊れ！平成の星」



3年「がむしゃらラララ♪」



6年「つなぐ～心をひとつに・未来へ～」

行事予定

- 10月
- 1日(木) 職員登校指導
 - 2日(金) 4年生遠足(藤沢少年の森)
 - 6日(火)～7日(水) 6年生修学旅行(日光方面)
 - 9日(金) 3年生遠足(海老名運動公園)
 - 14日(水) ありまっ子応援団実施委員会
 - 15日(木) 1年生遠足(大谷近隣公園)
 - 16日(金) 5年生遠足(城山城址公園)
 - 19日(月)～23日(金) 学校へ行こう週間(学校公開 8:45-12:15 13:00-下校)
 - 23日(金) 6年生連合運動会
 - 24日(土) はるにれフェスタ・バザー・ありまっ子スクール 10:30-12:00



ありまの歴史 11

昭和の教育

― 100周年記念誌より ―



「めんこ」

この頃の子どもの遊びは、軍艦遊び、戦争ごっこ、玉ぶつけなど上級生が下級生を引き連れて地域ごとチームになって遊びました。4ベースは庭の広い家でやりました。

永池川でどじょうを釣って、今里あたりへ売りに行きました。20銭～30銭になり、それで月謝を払ったこともありました。中河内では、神社の掃除を地域の子がやり賽銭をもらったそうです。

普段の食事は麦飯、みそ汁、漬け物、魚などでした。肉は上客があった時に豚屋さんに買いに行ったものでしたが、魚は茅ヶ崎方面から2～3軒の魚屋さんが売りに来ていたので、毎日のように食べました。卵はめったに食べられませんでした。

心に響く太鼓の音

「そうそう、いい音が出てきたよ！」

下河内はやし連の加藤さんの指導で、新海老名音頭の太鼓をたたく2人の腕も、めきめきと上達しました。



本番では、2人で息を合わせて上手に太鼓の音を響かせました。地域の方々や保護者の皆様

と一緒に、職員も同じ輪の中に入り、新海老名音頭を踊りました。有馬小学校ならではの温かい雰囲気を感じました。



新調の入退場門

「心配になったから、来てみたよ。」

早朝、水たまりの水をとる作業をしていると、入退場門を作ってくださった西海さんが、心配して来



てくださいました。

あれだけ水浸しだった校庭が、見違えるほど綺麗に整備され、新調の入退場門が子どもたちの演技を見守ってくれました。どの学年も練習の成果が遺憾なく発揮され、すばらしい運動会になりました。

